



**Bureau  
d'information  
et de  
communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Premier prix de la Journée oser tous les métiers (jom)

### **Les présidentes vaudoises rencontrent deux classes pour les encourager à choisir leur futur librement**

**La présidente du Grand Conseil Sonya Butera et la Présidente du Conseil d'État Nuria Gorrite ont toutes les deux accueilli l'une des classes ayant remporté le premier prix ex æquo du concours de la Journée oser tous les métiers en novembre dernier. Les élèves ont visité les lieux où siègent les plus hautes autorités politiques du canton. En rencontrant ces deux classes, les présidentes ont souhaité féliciter les élèves pour leur travail et rappeler l'importance qu'accordent le Grand Conseil et le Conseil d'État à encourager toutes et tous à construire leur avenir en fonction de leurs aspirations, indépendamment des stéréotypes de genre.**

Gagnantes ex æquo du concours de la Journée oser tous les métiers (jom) de novembre dernier, les deux classes lauréates ont rencontré les Présidentes des deux plus hautes instances politiques du canton. Organisée par le Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes (BEFH) en collaboration avec le Département de la formation, de la jeunesse et de la culture (DFJC), la jom a lieu chaque année et vise à lutter contre les stéréotypes de genre dans le choix d'orientation professionnelle. Elle permet aux élèves de 7<sup>e</sup> à 9<sup>e</sup> année de découvrir des métiers hors des clichés, sans se limiter aux secteurs traditionnellement féminins ou masculins.

Le Canton de Vaud a été le seul à adapter la formule de la jom à la deuxième vague de coronavirus. À défaut de pouvoir se rendre sur le lieu de travail d'un·e adulte de sexe opposé ou de participer à l'un des ateliers du BEFH, les élèves ont pu bénéficier d'une plateforme en ligne mettant de nombreuses propositions pédagogiques à disposition des enseignantes et des enseignants.

En l'absence du Parlement des filles, les élèves ont eu la possibilité de visionner une vidéo sur l'engagement politique réalisée avec la Présidente du Grand Conseil, Sonya Butera. Celle-ci a accueilli, mardi 18 mai dernier, l'une des deux classes gagnantes, des élèves de 9<sup>e</sup> année de l'Établissement secondaire de Payerne et environs et leur

enseignante Elisabeth Elizee au Swiss Tech Convention Center à l'EPFL, où siégeait encore le législatif vaudois. Les élèves, qui avaient préalablement visité la salle officielle du Parlement à la Cité, ont pu assister à une partie des débats parlementaires et poser leurs questions à la Présidente. « Il m'importait que le Grand Conseil participe à cette édition de la jom puisque c'est la première année où il a une Présidente et deux vice-présidentes », a expliqué Sonya Butera qui s'est réjouie de la curiosité dont ont fait preuve les élèves pour la politique.

Ce jeudi 27 mai, la Présidente du Conseil d'État Nuria Gorrite a eu le plaisir de faire visiter le château Saint-Maire, siège de l'exécutif cantonal, à la classe gagnante ex æquo de 8<sup>e</sup> année de Silvia Buompreda, de l'Établissement primaire et secondaire d'Ecublens. Elle leur a expliqué les activités relatives à la charge de Conseillère d'État et la fonction de Présidente et a encouragé les élèves à construire leur avenir en fonction de leurs aspirations : « Chacun d'entre vous doit se sentir libre de choisir la voie qui lui permettra de s'épanouir - que vous soyez une fille ou un garçon ne doit jamais vous empêcher de vous rêver un futur dans lequel vous vous réaliserez et vous épanouirez pleinement », les a-t-elle encouragés.

En ce qui concerne les autres classes gagnantes, elles ont l'opportunité de découvrir l'activité de professionnelles et professionnels exerçant des métiers atypiques par rapport à leur genre: toxicologue, ingénieure civile, masseur et développeuse web.

Maribel Rodriguez, cheffe du BEFH, espère que la visite de ces deux classes préfigure le retour de la jom « en présentiel » en novembre prochain. « Nous prévoyons de nouveaux ateliers qui permettront aux jeunes de découvrir les métiers de l'administration cantonale. » L'État de Vaud offrira ainsi aux élèves la possibilité de se plonger dans une large diversité de professions, en espérant susciter des vocations et favoriser une plus grande mixité dans ses corps de métiers.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 27 mai 2021

## **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Sonya Butera, Présidente du Grand Conseil

DCIRH, Nuria Gorrite, conseillère d'Etat, via Charles Super, délégué départemental à la communication, [charles.super\(at\)vd.ch](mailto:charles.super(at)vd.ch)

DEIEP, Maribel Rodriguez, cheffe du Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes

## **TÉLÉCHARGEMENTS**